

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ
Кафедра международного права**

Аннотация к дипломной работе

**КОММЕРЧЕСКОЕ ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ВОЗДУШНОГО
ПРОСТРАНСТВА НАД ТЕРРИТОРИЕЙ ГОСУДАРСТВА:
МЕЖДУНАРОДНО-ПРАВОВЫЕ АСПЕКТЫ**

Жданова Кристина Эдуардовна

Научный руководитель – кандидат юридических наук, доцент Е.А. Дейкало

Минск, 2019

АННОТАЦИЯ

1. Структура и объем дипломной работы

Дипломная работа состоит из задания на дипломную работу, оглавления, реферата дипломной работы, введения, трех глав, заключения, списка использованной литературы. Общий объем работы составляет 56 страниц. Список использованной литературы занимает 4 страницы и включает 50 позиций.

2. Перечень ключевых слов: МЕЖДУНАРОДНОЕ ВОЗДУШНОЕ ПРАВО, ПРАВОВОЙ РЕЖИМ ВОЗДУШНОГО ПРОСТРАНСТВА, МЕЖДУНАРОДНЫЕ ПОЛЕТЫ, ПРИНЦИП СУВЕРЕНИТЕТА ГОСУДАРСТВА НАД ЕГО ВОЗДУШНЫМ ПРОСТРАНСТВОМ, КОММЕРЧЕСКИЕ ПРАВА, СВОБОДЫ ВОЗДУХА, МЕЖДУНАРОДНАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ ГРАЖДАНСКОЙ АВИАЦИИ, ЧИКАГСКАЯ КОНВЕНЦИЯ.

3. Содержание работы

Объектом исследования является правовой режим воздушного пространства над территорией государства.

Предмет исследования – международно-правовое регулирование коммерческого использования воздушного пространства над территорией государства.

Цель работы – определение правового режима воздушного пространства над территорией государства в его использовании в коммерческих целях в рамках международного воздушного права.

Методы научного исследования. В работе использованы общенаучные методы: обобщение, анализ нормативной базы и литературных источников, синтез, моделирование и прогнозирование. Также были использованы такие частнонаучные методы, как формально-юридический, системно-структурный, сравнительно-правовой, историко-правовой и др.

Полученные результаты и их новизна. В результате использования комплекса взаимодополняющих методов исследования в работе анализируется сущность и значение коммерческих «свобод воздуха» при использовании воздушного пространства над территорией государства, определены основные тенденции развития «свобод воздуха» на современном этапе, рассмотрены специфические особенности обмена «коммерческими правами».

Достоверность материалов и результатов дипломной работы. Использованные материалы и результаты дипломной работы являются достоверными. Работа выполнена самостоятельно.

Рекомендации по использованию результатов работы. Результаты исследования могут быть использованы в процессе дальнейшего исследования «свобод воздуха», при подготовке монографий и учебных пособий.

ANNOTATION

1. Structure and scope of the diploma work

The diploma work consists of diploma work assignment, table of contents, diploma work summary, introduction, 3 chapters, conclusion and list of references. Total scope of work is 56 pages. The list of references occupies 4 pages and includes 50 positions.

2. Keywords: international air law, aviation law, principle of state sovereignty over the airspace above its territory, international flights, freedoms of the air, International Civil Aviation Organization, Chicago Convention.

3. The content of the work

The object of the research is the commercial usage of the airspace over the state territory: international-legal aspect.

The purpose of the research is the international-legal regulation of the commercial usage of the airspace over the state territory.

Methods of research. Theoretical and methodological bases of the research are the principals of historical approach and objectivity. General scientific methods (analysis, synthesis, generalization, comparison) and special historical methods (historical comparative, historical systematizing, retrospective) are used in the work.

The results of the work and their novelty. As a result of use of a complex of complementary methods of a research in work the essence and value of commercial "freedoms of air" when using airspace over the state territory is analyzed, top trends of development of "freedoms of air" at the present stage are defined, specific features of exchange of "the commercial rights" are considered.

Authenticity of the materials and results of the diploma work. The materials used and the results of the diploma work are authentic. The work has been put through independently.

Recommendations on the usage. The recapitulation and ideas can be used for the continuation of the research of «freedoms of the air» and the preparation of monographs and textbooks.